



シリーズ

# ふれあいを求めて

「富士より高い」写真提供／元都立稻城高等学校 伊藤 孝子

## 幼稚園 自然っておもしろい！保育っておもしろい！

港区立青南幼稚園 園長 新山裕之  
青南幼稚園は、表参道のブランドショップが立ち並ぶ通りから、一本入ったところにある。都会の真ん中とは思えない起伏に富んだ土の園庭には、楓と桜をはじめ、多種多様な木々が子どもたちを見守っている。アンズや柿など実のなる木々もあり、畑やプランターではいろいろな野菜を育て、その生長を見守り、収穫して味わう体験ができている。たくさん収穫できたジャガイモや柿を数える場面では、みんなで分け合うために、必要感をもって試行錯誤を繰り返し、最後に卵パックなどで10個ずつの塊にまとめて数えることにたどり着くという主体的で中身の濃い実体験をしている。また、自分たちで種をまいたヒマワリが自分たちの背の高さより大きく育ったことに心を揺り動かされ、その感動をダイ

ナミックに描いたり、収穫した野菜を自分たちだけでなく異学年の仲間にもお裾分けして味わったりしている。

今年度の園内研究のテーマは、「自然っておもしろい！一小さな発見から豊かな経験につなぐ保育の在り方一」である。昨年の臨時休園の中、教師自身が創意工夫して行った自然環境の手入れが豊かな遊びにつながることを実感した。そこを出発点に、自然との関

わりがきっかけとなり人との関わりが豊かになるおもしろさ、保育のおもしろさを教師自身が実感しつつある。都会の自然の豊かさとそれを生かした保育の様子をホームページからご覧いただき、自然や子どものおもしろさ、幼児期にふさわしい教育実践について多くの方々に知っていただけたら幸いであります。

